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«Id, pues, y haced discípulos a todas las 
gentes!»  (cfr. Mt 28,19) 

 
 

Octava etapa (julio 2013) 
 

REFLEXÍON BÍBLICA  - 8  «No me acobardé...en público y por las casas (Hch 20,20). 

La misión, que en primera batida es un testimonio de fe, se puede ejercitar en lugares más 
variados. Se diría que no hay uno preferible a otros. Lo importante es cumplir por todos lados el 
deber del propio encargo, «el ministerio recibido del Señor Jesús»(Hch 20,24). San Pablo a Filipos 
frecuenta reuniones de gente en las afueras de la ciudad a lo largo de un río y después va en casas 
privadas (cf. Hch 16,13.15.40; también así a Tróade: 20,7-8), después a Atenas(cf. HCh 17,16-21) 
él pasa de la sinagoga («con los Gudeos y los paganos creyentes en Dios» a la plaza («cada día con 
aquéllos que encontraba») y al Aerópago con filósofos epicúreos y estoicos, mientras a Efeso utiliza 
el ambiente de una escuela (cf. Hch 19,9). Evidentemente la palabra del Evangelio no tiene 
preferencias localísticas, pero puede adaptarse a espacios y situaciones de todo género, porque es 
superior a nuestras habituales coordinadas de espacio y tiempo. La misma cosa, en efecto, vale para 
la categoria-tiempo, porque dcada momento es bueno, sea en días establecidos (como es el sábado 
para los Judios) sea en cualquier día, es más «noche y día» (Hch 20,31). Evidentemente «la Palabra 
de Dios no está encadenada» (2 Tm 2,9), también se lo fuera su anunciador. 
 
LA EXPERIENCIA DE FÉ Y DE MISÍON de Joan -  una joven de KENYA 

Nací en una familia con un fuerte background católico. Mi abuela y mi madre me han introducido en la iglesia 
cuando era muy jóven si bien nosotros hijos no fuéramos bautizados porque mi madre provenía de una 
confesión diversa. Participé al catecismo por tres años en la escuela primaria y en parroquia. Durante estos 
años fui jóven de AC. Me considero afortunada de haber sido introducida en la Iglesia a esa edad. De niña en 
efecto cuando no estaba en la escuela, leía la Biblia y ensayaba los cantos que cantaríamos en la iglesia el 
domingo. 
Aproximadamente seis años atrás fui enviada por mi diócesisa representar los jóvenes en un Seminario de AC 
sobre el tema “Formación de Formadores”. En este modo comenzé a participar a la AC como jóven adulta. Yno 
me volví jamás para atrás. Es maravilloso servir a Dios, me siento plenamente en paz todas las veces que 
cumplo una acción grata a Dios. En mi pueblo en Kenya la AC está presente sólo en una Arquidiócesis que es 
Nyeri compuesta por seis diócesis. La mayor parte de la geste es pobre y no tiene comida, nosotros nos 
acercamos a estas personas hablándoles de Dios y les damos alimento y vestidos. También representé los 
jóvenes y la AC de mi pueblo en muchos convenios nacionales e internacionales. 
Ser un miembro de AC como jóven no es todavía fácil. La mayor parte  de la gente cree que sea una asociación 
para ancianos. La AC no es tan vibrante como en el pasado, de todas formas es la primera asociación de la 
Iglesia católica en Kenya. Ahora hay más asociaciones, como la AC pero con nombres diferentes. 
Es muy duro crecer en un país donde dominan leyes patrircales, ruoles de género y muchas espectativas 
sociales y étnicas con conflictos tribales. Mi cultura es comunitaria, contro el individualismo; prohibe la 
autonomía personal. Para una persona jóven, especialmente si es mujer, es necesario tener fuerza para ir 
adelante en la vida y yo encontré todo esto en la AC. La asociación me ayudó a convertirme en una mujer 
mejor y me ha dado una perspectiva diversa sobre quién soy yo: no tomar las cosas dadas por descontado y 
hacer lo que Dios ha decidido para mí. Cuando miro hacia atrás  yo veo cada fase de mi vida como parte de un 
plan proyectado por Dios, por ejemplo mi instrucción. 
Haciéndome grande soñaba con ir a la Univerdidad pero proveniendo de una familia humilde no pude ir porque 
es muy costosa, en cambio confiando en Dios y con la ayuda de algunos de sus fieles, mis amigos, ahora estoy 
por terminar y por recibirme en Octubre. Y continúo a creer que tendré un trabajo y que quizás continuaré los 
estudios. 
Tengo un mensaje para los jóvenes: no abandonen, no cédan y no renuncien, ¡estén en el puesto preciso!Dice 
el profeta Jeremías: « Antes de haberte formado yo en el seno materno, te conocía, y antes que nacieses, te 
tenía consagrado: yo profeta de las naciones te constituí. » (Jr 1,5). Yo debo a la Dios así tanto que ser su 
aliado es todo lo que puedo hacer como dice mi moto que es el de la AC: “Oración Acción Sacrificio” 



 
EN COMPAÑIA DE  LA VIRGEN MARIA     

Nuestra Señora de la Concepción Aparecida Protectora de la Iglesia y de las familias 

! 

 

Biografía 
En el año de 1717, trés pescadores, al echaren 
su red para pescar en las águas del Río 
Paraíba, encontraron la imagen de Nuestra 
Señora de la Concepción. Gracias a los muchos 
milagros realizados y aumento de la devoción, 
fue proclamada patrona de Brasil en 1930 y 
años después se levantó, en su homenaje, una 
grande basília que acoge millones de 
peregrinos todos los años. La JMJ la invoca 
como protectora de la Iglesia y de las famílias!  

Oración 
Madre de Dios y Señora mía, ruega 
incesantemente por mi familia, ¡que hoy 
consagro a ti! Amén.  

 

http://www.rio2013.com/es/la-jornada/patronos-y-intercesores 
 

COMENTARIO CREO/8      Amen 

 
Y aquí estamos pues  a la palabra final: ¡Amén! Es una palabra antigua que atraviesa la religión 
hebrea y la cristiana; es la aceptación, la confianza, el compromiso personal. En la primer reflexión, 
sobre la palabra " credo ", habíamos dicho como si se tratara de una de las palabras raras en singular 
de la liturgia, signo del nuestro ser allí como personas, en modo comprometedor, porque nadie puede 
decirlo en nuestro lugar. 
" Amén"  es todavía una vez personal, pero no individual: diciendo amén recogemos una entera 
historia de la fe, estamos acompañados y unidos por los creyentes de mil generaciones que nos han 
precedido, recogemos nuestra fe de pueblo y de iglesia. El sonido antiguo de esta palabra nos 
conecta a lo que nos han precedido, pero también a lo que nos seguirán: es el amén final de Dios 
sobre toda la historia, el amén pronunciado en Jesucristo, todas sus promesas que se han convertido 
en sí y se cumplirán. 
Decimos amén como forma de la esperanza, como impulso hacia el futuro que nos espera, como 
deseo de plenitud; decimos amén pidiendo que nuestra fe crezca, que la caridad se haga la forma de 
nuestra vida, que la fraternidad de todos nos conforte y nos sostenga. 
Decimos amén porque somos concientes que no seremos jamás a la altura de la grandeza del don del 
Señor, pero contemporáneamente porque sabemos que aquel don es para nosotros y se hace a 
nuestra medida, un día después del otro. 
Como nos dice la liturgia. "Esta es nuestra fe, esta es la fe de la iglesia, y nosotros nos gloriamos de 
profesarla".    
 
Es, por tanto, sumamente conveniente que amemos a «¡tos amigos y coherederos de Cristo 
Lumen Gentium 50 
 
MENSAJE DE BENEDICTO XVI  8. «Aquí estoy, Señor» 

http://www.vatican.va/holy_father/benedict_xvi/messages/youth/index_sp.htm 
 
ORACÍON OFICIAL   http://www.rio2013.com/es/la-jornada/oracion-oficial 


